

13 Place du Planet

Le « planet » est un petit lieu plan, un petit plateau, une petite place voir un terre plein ; mais aussi peu signifier en Provençal « doucement ». Aller « plan planet » signifie aller tout doucement.

Est-ce la topographie, car le lieu est plat, sorte de petite cuvette, qui a donné son nom à cette place ? On peut le penser.

Est-ce le fait que les lavandières, mais pas qu'elles, y bavardaient et aller doucement à l'ouvrage ? C'est peu probable mais on ne peut pas infirmer rapidement cette hypothèse.

Cette place fut aussi dénommée la « Grande Fontaine », en effet il y avait vers le nord-est une fontaine. Une grande pierre arrondie qui servait de support à l'écoulement continu de l'eau : La font.

Les documents archivistiques nous apprennent que l'écoulement des eaux et notamment de cette fontaine était souvent insuffisant et donc que l'eau stagnait dans ce « planet ». Certainement que les grenouilles devaient y grouiller.

A l'est et un peu au nord de cette place, se trouvait le bief du canal qui conduisait l'eau du Rieu vers le moulin à farine. Ce canal passait ensuite sous la grande route et un fossé, comblé au milieu du XX siècle, reconduisait les eaux en aval dans ladite rivière. Cet espace situé entre canal et rivière est appelé « L'entre-deux ». C'est-à-dire entre deux eaux (celles du canal et celles de la rivière) c'était en Provençal « l' Entre Aigues ».

Le lavoir dont la toiture a été restaurée, il y a quelques années, par les « compagnons » est un véritable travail d'art.